

Grubenflutung ohne umfassende Risikoabschätzung verhindern!

Einladung zur Gründungssitzung der IGAB Saar Ost



am: 21. Februar 2018

um: 19.00 Uhr

in: Gasthaus Zichlersch, Lindenstraße 10, 66578 Schiffweiler-Stennweiler

Worum geht es?

Die Grubenflutung ist unverantwortlich, weil sie folgende Risiken mit sich bringt:

- die Gefährdung des **Trinkwassers** in saarländischen Gemeinden kann nicht ausgeschlossen werden,
- die Gefahr von massiven Schäden an Immobilien durch die vorausgesagten **Hebungen** und **Senkungen**
- die großflächige **Vernässung** ganzer Landstriche und Zerstörung der **Leitungen** (z.B. Abwasser)
- die Gefahr unkontrollierbarer Austritte von **Methan** und **Radon**, die mit erhöhten Explosions- und Krebsrisiken verbunden sind

Diese Risiken sind bisher nicht **umfassend** bewertet worden. Der Umfang der möglichen Schädigungen für Leib und Leben sowie Hab und Gut der betroffenen Saarländerinnen und Saarländer ist unbekannt. **Wir lehnen es ab**, dass unsere Gesundheit, unser Eigentum und ein lebenswertes Gemeinwesen zugunsten eines höchst riskanten Projektes der RAG gefährdet wird!!!

Ewigkeitslasten sind finanzierbar!

Die finanziellen Vorteile der Flutung sind gering und kommen nicht dem Saarland, sondern der RAG-Stiftung zu Gute. Diese geht davon aus, dass ihre Mittel selbst bei den derzeit historisch niedrigen Zinsen ausreichen, um die **gesamten Pumpkosten** an Saar und Ruhr von 220 Mio. €/Jahr **für alle Ewigkeit** zu finanzieren.

Für das **Saarland** ist mit **13,4 Mio €/Jahr Pumpkosten** zu rechnen. Selbst wenn in ferner Zukunft eine Stiftungsinsolvenz eintreten würde, müsste das Saarland mit 0,3% des saarländischen Landeshaushalts für das Pumpen aufkommen – das erscheint uns ein kleiner Betrag für die **Generationenaufgabe** der sicheren Abwicklung des Bergbaus im Saarland.

Deshalb müssen wir jetzt für unsere Interessen eintreten!

Die IGAB Saar-Ost bietet ein **Forum** zum Informationsaustausch und zur Interessenwahrung der Bürgerinnen und Bürger im Osten des Saarlandes. Wir wollen unserer tiefen **Besorgnis** durch die Gründung einer weltanschaulich ungebundenen Interessengemeinschaft **dauerhaft** Ausdruck verleihen.

Wenn Sie/Ihr ähnlich denkt, dann kommt zur Gründungsversammlung und seid dabei!

IGAB Online-Petition: <https://www.openpetition.de/ligab>

Tagesordnung:

1. Anträge zur Tagesordnung
2. Informationsaustausch zur Grubenflutung
3. Besprechung der Satzung der IGAB Saar Ost
4. Vereinsgründung
5. Wahl des Vorstandes
6. Verschiedenes

Informationen bei: Dr. Patricia Bauer – pakbauer@t-online.de – +49 163 1580620